

### Article 31 du Règlement

L'an dernier, seulement 60 p. 100 des 5 000 logements promis ont été construits. Cette année, le total ne sera que de 1 708 logements ou 34 p. 100 du nombre promis. Ces compressions signifient également que les organismes d'habitation coopérative et d'aide à la remise en état des logements locatifs qui offrent de précieuses ressources aux coopératives d'habitation et aux organismes de location seront gravement handicapés.

Je sais que le ministre tient actuellement des réunions d'urgence avec des groupes comme la Fondation de l'habitation coopérative et l'Association canadienne d'habitation et de rénovation urbaine pour tenter de récupérer quelques miettes du programme canadien de logements sociaux autrefois prometteur.

J'exhorte le ministre de l'Habitation, qui défendait toujours la cause des logements à prix abordable lorsqu'il était député de l'arrière-ban, à restaurer ces programmes pour ne pas devenir le ministre qui a abandonné d'offrir des logements sociaux au Canada.

\* \* \*

[Français]

### L'ÉNERGIE

#### LES HAUSSES DU PRIX DE L'ESSENCE AU QUÉBEC

**M. Vincent Della Noce (secrétaire parlementaire du ministre du Revenu national):** Monsieur le Président, depuis quelques semaines, plusieurs Québécois m'ont fait part de leur mécontentement face aux augmentations successives du prix de l'essence au Québec, soit des hausses à la pompe de plus de 3 cents le litre.

Après avoir consulté les détaillants et grossistes du Québec, les plaintes semblaient être sérieuses et nos enquêtes prouvent que les compagnies pétrolières, qui avaient été si bien disciplinées au fil des quatre dernières années, sont devenues récalcitrantes à nouveau.

Il y a quelques jours, le bureau d'inspection et d'information du prix de l'essence au Québec, le BIPE, à la demande de mon collègue, le ministre de l'Énergie, M. Ciaccia, publiait un bulletin spécial permettant de démontrer, preuve à l'appui, que les automobilistes québécois ont absorbé trois augmentations successives du prix de l'essence. J'aimerais porter à l'attention de la population québécoise que les augmentations qui ont été décrétées au mois de mars par la compagnie Shell et au mois d'avril par la compagnie Ultramar semblent encore une fois démontrer que ces compagnies ont procédé à la hausse sans prendre le temps nécessaire du 60 à 90 jours.

Donc, en résumé, c'est au-delà de 14 millions de dollars dans une période de sept semaines qui sont ainsi allés augmenter la marge bénéficiaire des pétrolières, au détriment des consommateurs, détaillants et grossistes indépendants.

Monsieur le Président, le ministre de l'Énergie du Québec, . . .

• (1110)

[Traduction]

**M. le Président:** Je regrette d'interrompre le député mais son temps de parole est écoulé.

\* \* \*

### L'ÉCONOMIE

#### LA PUBLICITÉ TÉLÉVISÉE CONCERNANT LE DÉFICIT

**M. John Harvard (Winnipeg—St. James):** Monsieur le Président, tandis que le gouvernement actuel met fin à sa contribution au régime d'assurance-chômage, diminue ses subventions à VIA Rail, ferme des bases militaires et réduit le financement des programmes de développement régional, il continue à gaspiller des millions de dollars en publicité à la télévision pour faire accepter ses compressions budgétaires au détriment de ceux qui sont le moins en mesure de supporter le fardeau.

Pendant le voyage qu'il effectue actuellement aux États-Unis, le premier ministre (M. Mulroney) se fait accompagner de pas moins de 120 personnes alors qu'un grand nombre de Canadiens font la queue aux banques d'alimentation. Le gouvernement a récemment dépensé 35 000\$ pour rénover les bureaux du ministre de l'Environnement (M. Bouchard) au moment où de nombreux Canadiens ont du mal à payer un logement tout simple à leur famille. Or, le même gouvernement a dépensé 2,7 millions de dollars pour éduquer les Canadiens, comme le dit le ministre des Finances (M. Wilson), sur la nécessité de réduire le déficit. Chaque fois que passe cette publicité, ce sont des milliers de dollars dont on prive les nécessiteux.

Ce ne sont là que quelques exemples de l'hypocrisie dont fait preuve le gouvernement actuel qui s'attend à ce que les Canadiens ordinaires supportent le fardeau de la réduction du déficit alors qu'il continue à dépenser inutilement des millions de dollars. Les députés d'en face devraient avoir honte.

\* \* \*

[Français]

### LES PLUIES ACIDES

#### LA SENSIBILISATION DE LA POPULATION AMÉRICAINE

**Mme Suzanne Duplessis (secrétaire parlementaire du ministre d'État (Sciences et Technologie):** Monsieur le Président, concernant les pluies acides qui détériorent nos forêts et nos lacs, le premier ministre Mulroney reconnaît que c'est un sujet qui est extrêmement important pour l'avenir du Canada. Et actuellement, dans le monde, notre premier ministre fait figure de chef de file avec le protocole signé à Montréal sur la protection de la couche de l'ozone et toutes les démarches qu'il a entre-